



Municipalidad concreta 54 despidos en Salud y confirma más de 270 sumarios

PUERTO MONTT. *Tras levantarse la restricción administrativa por las elecciones, este lunes 16 de febrero se hará efectiva la salida de decenas de funcionarios que fueron detectados por Contraloría viajando fuera del país, mientras gozaban de reposo médico.*

Marcelo Galindo

marcelo.galindo@diariollanquihue.cl

Apartir de este lunes 16 de febrero, 54 funcionarios del Departamento de Salud Municipal (Desam) de Puerto Montt dejarán de pertenecer a la institución. La razón: una investigación de la Contraloría General de la República (CGR) que acreditó la realización de viajes al extranjero mientras hacían uso de licencias médicas, percibiendo sus remuneraciones íntegras en tanto hacían turismo o trámites personales fuera de Chile.

Esta es una parte de las medidas adoptadas en el municipio porteño tras los antecedentes vertidos en mayo pasado, cuando el ente contralor reveló que la capital de la Región de Los Lagos lideraba el ranking nacional de irregularidades, con una cifra inicial de 359 casos sospechosos.

El alcalde Rodrigo Wainraihgt lamentó esta anormalidad y criticó la defensa corporativa de estas prácticas, calificándola como "insostenible" ante el perjuicio económico que generan las licencias mal habidas.

"Estamos hablando de licencias que, al final del día, le causan un menoscabo económico a la municipalidad cercano a los 14 mil millones de pesos. Imagínate lo que podemos hacer con ese dinero: un Parque Metropolitano cuesta cerca de 14 mil millones, un Ces-



LOS SUMARIOS EN EL INTERIOR DE LA CASA EDILICIA CONTINÚAN ADELANTE, DE ACUERDO AL ALCALDE.

fam cuesta 8 mil millones", expuso el jefe edilicio, al justificar la severidad de las sanciones.

Para procesar el volumen de casos, el municipio debió contratar un equipo especial de abogados, fiscales y actuarios. De los 88 procesos finalizados en el área de salud, 54 terminaron con la sanción máxima: la destitución.

EL CRUCE

La medida desató un cruce de opiniones entre la administración y la Asociación de Funcionarios Municipales, presidida por Beatriz Sotomayor.

La dirigente acusó que detrás de los números hay historias humanas que no fueron consideradas, citando ejemplos como funcionarios que

viajaron a Bariloche acompañando a padres con cáncer o para adquirir medicamentos más baratos.

"Nos duele que el alcalde celebre poder despedir a gente que ha servido por muchos años, pero que cometió un error. Había desconocimiento, pacientes psiquiátricos que no sabían de estas restricciones",

ARCHIVO

359

casos irregulares con licencias médicas descubrió la Contraloría General de la República durante el año pasado en Puerto Montt.

14

mil millones de pesos es el perjuicio económico para la Municipalidad de la capital regional, de acuerdo al alcalde Wainraihgt.

argumentó Sotomayor, criticando que no se revisara el "caso a caso" con una mayor empatía.

La respuesta de Wainraihgt no se hizo esperar, acusando a la dirigente de "defender lo indefendible" y de guardar silencio ante la corrupción de la administración anterior.

"Doña Beatriz Sotomayor está acostumbrada a lo que pasaba antes, cuando se contrataban funcionarios fantasma y ella no dijo nada. Le hace muy mal a la gestión pública", contratacó el alcalde, desmintiendo además que las notificaciones se hicieran por la prensa.

EDUCACIÓN Y CASINOS

La salida de los 54 funcionarios de salud es una parte del resultado de los diversos sumarios que se llevan adelante en la Municipalidad de Puerto Montt.

Al terminar la "veda" de la Contraloría General de la República -que impidió aplicar sanciones durante el periodo electoral de octubre-, se desataba una avalancha de sumarios.

Actualmente, el municipio mantiene abiertos otros 271 procesos por viajes al extranje-

ro realizados por personal del Departamento de Educación (Daem) y del edificio consistorial.

Junto con ello, hay una arista aún más compleja en desarrollo: 139 sumarios adicionales contra funcionarios que, estando con licencia médica, no viajaron fuera del país, sino que fueron detectados asistiendo a casinos de juegos.

Desde la Dirección de Salud Municipal se aseguró que han tomado los resguardos para que estas 54 desvinculaciones no afecten la atención de los pacientes en los centros de salud familiar, y en otros servicios que dependen de esa unidad, como las visitas a adultos mayores y a enfermos postrados o terminales.

Lo descubierto en la Municipalidad de Puerto Montt por el ente contralor, corresponde a una de las cifras más altas de licencias entregadas en forma irregular.

Los informes dan cuenta que un total de 341 funcionarios viajaron al extranjero estando con licencia médica. La cifra se fue depurando tras los diversos sumarios hasta alcanzar los 359.

C3